

## 活動報告

### 金華山からの日の出

1月3日早朝、今年初めての金華山を登頂。天候を見計らってこの日を選びました。今年も皆さまにとって素晴らしい一年となりますよう祈念しながら日の出を見てきました。



### ぎふ灯りものがたり

1月15日(土)～1月23日(日)に岐阜公園内で開催されました。和傘や提灯の灯りに加え、今回は岐阜大仏がある正法寺や長良川の右岸と左岸を行き来できるよう観覧船も運行されました。またこのたび経済産業省が指定の「伝統的工芸品」にこれまでの岐阜提灯に加えて「岐阜和傘」も指定が受けられました。



### 岐阜市議会を傍聴してみませんか

岐阜市議会では議場で行われる本会議や常任委員会などの会議を公開しています。是非傍聴いただき議員の生の発言を聞いていただけたらと存じます(防音された親子席もあり)。傍聴は当日受付に申し出れば入場できますのでお気軽にお越しください。

最後に……多くの皆さんにお支えいただき市議会議員として3年が経過いたしました。

お陰さまで元気いっぱい活動することができ感謝して日々を過ごしています。

鷺山本通りにあります普段不在の事務所ですが、毎月第一日曜日の午前は「市民の皆さんのお声を聞く場」として開けることとし皆さんにもっとお会いできるようにしたいと思います。お気軽にお越しください。

住所:岐阜市鷺山南21-53



## 石原 ひろき プロフィール

■生年月日 昭和41年9月22日 ■現住所 岐阜県岐阜市正木1256-4

■略歴 昭和60年 岐阜県立高山高等学校卒業  
同年 中部電力株式会社入社 勤続37年  
平成31年 岐阜市議会議員選挙出馬－初当選

所属会派：岐阜市民クラブ 所属委員会：経済環境委員会



石原ひろき  
オフィシャルホームページ  
<https://ishihsra-hiroki.jp>

## 岐阜市議会議員

# 石原 ひろき

岐阜市議会議場  
Gifu City Council Hall



## 活動報告だより

vol.6

【発行】石原ひろきを育てる会 【発行人】石原 宏基

〒500-8812 岐阜市美江寺町2-5 (中部電力労働組合内) TEL 058-262-7362

### ご挨拶

新緑の候 ご支援賜っております皆さま方におかれましては、厚く御礼申し上げます。今回の会報では昨年の11月定例会(会期11月26日～12月14日)の概要、3月定例会(同3月3日～25日)における質問内容と近況を中心にご報告させていただきますのでご一読賜れますと幸いです。お陰さまで令和3年度に4回開催されました定例議会におきまして6月、9月、3月と3回もの質問の機会を与えていただき私自身大変勉強になりました1年がありました。

今後も市民の皆さまのご意見を市政に反映できるよう努めてまいりたいと存じます。

比較的過ごしやすい季節へとなってまいりますが、新型コロナウィルス感染については、引き続き予断を許せない状況下にあり、(一日も早い終息を願っています。)

密集、密接、密閉の対策を万全にされますよう、  
人との接触に十分お気をつけられますよう、  
加えて交通安全、健康を持続いただき  
益々のご健勝を祈念申し上げます。



# 石原 が行った 質問内容



## 議会活動報告

11月  
定例会

令和3年岐阜市議会第4回(11月)  
(定例会:11月25日~12月13日まで)



今回、市長から提案された議案は、追加議案を含め、補正予算8件、条例議案7件などの議案92件で、審議の結果、いずれも原案のとおり可決・同意されました。

今期定例会では、令和4年度予算編成方針のほか、新型コロナウィルス感染症対策などについて議論するとともに、20名の議員が本会議で登壇し質疑が交わされました。



(11月議会では石原は質問しておりません。)

3月  
定例会

令和4年岐阜市議会第1回(3月)  
(定例会:3月3日~25日まで)



市長から提案された議案は、2022年度一般会計当初予算案1752億3千万円、同補正予算案、はじめ条例制定案など62議案を審議、いずれも原案のとおり可決・同意されました。

また、今期定例会では、予算案に関する質問の他、新型コロナウィルス感染を防ぐ対応、市内企業支援策などについて21名の議員が本会議に登壇して質疑を交わしました。

## Q1 北消防署の移転・建設について

大きな災害が発生した際に、対策の拠点となる北消防署は消防車両や消防隊員などが建て替え当时と比較して充実が図られているが、敷地が狭くなってきており隊員が訓練する常設の施設がないことや車両の大型化、増加による車庫の不足、更には消防業務の広域化による消防力の重複地域、空白地域も課題である。こうしたことから消防署を適正な場所に配置することは非常に重要。厳しい財政事情の中にあっては計画的に進められたい。

### ①北消防署を移転されたいとの考えに至った経緯

#### 消防長の回答

平成29年に岐阜市、瑞穂市、山県市、本巣市、北方町の4市1町で構成される消防広域化推進協議会で市町境界付近を含めた消防活動による住民サービスの不均衡をなくすため消防署、消防分署の適正配置を検討することになり、消防力の空白地域解消に向けた消防署の適正な配置場所を調査してきた。現在の北消防署は建設から45年が経過していること、敷地、庁舎ともに手狭になってきていることなどから、災害活動拠点機能を充実させることも含め移転することとした。



### ②新しく建設されたい場所、規模、スケジュール等

移転場所は北警察署の南交差点から南へ50メートル付近、天神川南側の一角。現在の南消防署と同じ規模を想定しているが、加えて消防車両の整備工場を併設する考えである。

### ③移転によって生み出される効果

岐阜市北西部地域の消防の空白地帯の解消とともに、庁舎、訓練施設の拡充により消防隊員、団員の災害活動能力の向上が図られ、市民の安全・安心につながると考えている。広域化後10年は国の財政支援、緊急防災・減災事業債や防災対策事業債が活用できるため財政負担に軽減に効果がある。

## Q2 鷺山公民館の移転・建設について

鷺山小学校の敷地内にある鷺山公民館は土砂災害特別警戒区域の中にあり大きな災害発生時にも地域の拠点となる施設の位置としては心配される面が大きかった。また建設から43年が経過しており経年劣化も見受けられる。鷺山中株土地区画整理事業で移転対象になっている鷺山こども館が取り壊しとなることからこのタイミングを貴重な機会と捉えて鷺山公民館と鷺山子ども館を合築するよう検討されたと聞いている。

#### 市民協働推進部長の回答

### ①鷺山公民館と鷺山子ども館の合築の実施設計に至った経緯

鷺山公民館は土砂災害特別警戒区域内にあるため、鷺山からの土砂の流入を防ぐ擁壁を設置したうえで長寿命化を図る場合と鷺山中株土地区画整理事業区域内にある子ども未来部所管の仮換地先の土地に公民館と子ども館の複合施設を建設する場合の2案についてコストや事業効果の比較検討を行った。その結果、まちづくり活動の拠点や社会教育活動の場である公民館と地域の小学生の安全な居場所である子ども館を複合化する方が・コストの面で軽減される・防災面において安全性が向上する・機能面において多世代交流の実現が図られる等のメリットが認められたことから複合施設を建設したい。

#### ②建設に向けた今後のスケジュール

令和4年度に実施設計を行う。土地区画整理事業の進捗にもよるが令和5年度から6年度の2年間で建設工事を実施し令和7年度の供用開始を予定したい。

## Q3 岐阜市鷺山子ども館条例の一部を改正する条例制定について

鷺山子ども館が鷺山中株土地区画整理事業の区域内にあることから移転対象にあるが、取り壊しから新しく建築されるまでの間、相当の期間があることから代用施設に関する条例と受け止めている。

#### 子ども未来部長の回答

### ①これまでの利用状況

平成30年度年間 = 4,637人 令和元年度年間 = 3,839人  
大変多くの小学生に利用していただき、健全な遊び場、自主的学習を支援する場として地域における大切な役割を担っている施設と認識している。

#### ②経緯について

鷺山子ども館は鷺山中株土地区画整理事業の実施に伴い移転することになる。そのため令和4年9月に現在の鷺山子ども館の解体工事に着手する。  
鷺山中株土地区画整理事業の仮換地先の土地に鷺山公民館との複合施設として新たな子ども館を建設する計画としており令和7年度に供用開始する計画。建て替え期間中の2年半に亘って小学生の足を止めてしまうことは居場所をなくしてしまう心配な状態との認識から、代替え施設として正木公民館の2階部分を借用できることになったためこれらに沿った条例に改正したい。

